



An die Damen und Herren der Presse

Projektbüro  
Eucharistischer Kongress

Roncalliplatz 2  
50667 Köln  
Tel.: +49 (0)221 570 871 - 12  
Fax: +49 (0)221 570 871 - 33  
info@eucharistie2013.de  
www.eucharistie2013.de

Herausgeber:  
Msgr. Robert Kleine  
Sekretär des Eucharistischen  
Kongresses 2013

## **Nationaler Eucharistischer Kongress 2013 in Köln**

Vom 5. bis zum 9. Juni 2013 richtet das Erzbistum Köln nach dem Beschluss der Deutschen Bischofskonferenz einen Eucharistischen Kongress für die gesamte katholische Kirche in Deutschland aus. Unter dem Motto „Herr, zu wem sollen wir gehen?“ (Joh 6,68) dient die Veranstaltung mit Gottesdiensten, Gesprächen, theologischen Vorträgen sowie einem Kulturprogramm dem Austausch, der Glaubensvertiefung und Begegnung. Die Versammlung richtet sich vornehmlich an katholische Gläubige aus allen deutschen Diözesen.

Die Eucharistie, die Gegenwart Christi in der Gestalt von Brot und Wein, ist das zentrale Sakrament der katholischen Kirche und wird daher besonders verehrt. Sie ist aus diesem Grunde auch stets Gegenstand des vertiefenden Nachdenkens und der Diskussion – deshalb versammelten sich katholische Christen bereits Ende des 19. Jahrhunderts zu Eucharistischen Kongressen. Diese Zusammenkünfte sollen die zentrale Bedeutung der Eucharistie im Leben der Kirche bewusst machen, ihr Verständnis vertiefen und öffentlich bezeugen, dass Jesus Christus in Gestalt der Eucharistie die Lebensmitte der Kirche und ihrer Sendung ist.

Es gibt sowohl nationale als auch internationale Eucharistische Kongresse. In diesem Jahr findet der internationale Eucharistische Kongress vom 10. bis 17. Juni in Dublin / Irland statt.



Veranstalter des Kongresses 2013 in Köln ist die Deutsche Bischofskonferenz, Ausrichter das Erzbistum Köln. Den Lenkungsausschuss für den Kongress bilden die Erzbischöfe Reinhard Kardinal Marx (München und Freising), Werner Thissen (Hamburg), Hans-Josef Becker (Paderborn), Ludwig Schick (Bamberg) und Rainer Maria Kardinal Woelki (Berlin). Vorsitzender im Lenkungsausschuss ist Joachim Kardinal Meisner (zugleich Vorsitzender der Liturgiekommission der Deutschen Bischofskonferenz), sein Stellvertreter Erzbischof Robert Zollitsch (zugleich Vorsitzender der Deutschen Bischofskonferenz). Sekretär ist Monsignore Robert Kleine, Leiter der Hauptabteilung Seelsorge im Erzbischöflichen Generalvikariat Köln.